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MATUTINA RADIO 
Viernes 31 de octubre de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula) NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio  
 

POLÍTICA 
Este jueves quedó formalmente instalado el consejo local del IFE en el Estado de Querétaro, para el proceso 
electoral federal 2008-2009. El consejero presidente, Jesús Lule Ortega conminó a los aspirantes a los puestos 
de elección popular y a la sociedad en general a realizar un frente común para evitar que se presenten 
anomalías e irregularidades en las elecciones del próximo año. (MR) 
 
Cabeza. Los consejeros electorales del IFE reprueban las acciones amparadas en muy débiles resquicios legales, 
que buscan la promoción personal de funcionarios y posibles candidatos, por lo cuál se exhorta a los partidos 
políticos a conducirse con legalidad y evitar acciones que dividan a la sociedad, dijo el consejero presidente del 
IFE en Querétaro, Jesús Lule Ortega. (EL) 
 
Cabeza. Reprueban y condenan los consejeros del IFE las acciones del diputado Francisco Domínguez 
Servién, quien colocó espectaculares afuera de su distrito para promover su informe de actividades. Apuntaron 
que este tipo de acciones, enrarecen el ambiente político. (MR) 
 
Cabeza. Al hablar sobre la demanda que interpuso el PRD en contra del diputado Francisco Domínguez 
Servién, la secretaria de educación Guadalupe Murguía Gutiérrez, señaló que este tipo de quejas hay que 
entenderlas como parte de los tiempos políticos que se acercan. Agregó que se mantendrá al margen de la 
situación (MR) 
 
Cabeza. El integrante de la unión de pastores de la iglesia evangélica, Javier Núñez Herrera, pidió a los 
candidatos a un puesto de elección popular que no sólo los busquen cuando pretenden conseguir el voto. Lo 
anterior, luego de que se canceló una reunión que habían programado con el Senador José Calzada, a la que 
finalmente el legislador no llegó. (MR) 
 

SECCIONES 
Miguel Servín del Bosque comenta que en el caso del cambio de seguridad en el centro cívico, se ha dicho 
que es información reservada, pero eso sucede solamente si se solicita a la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental y esta lo aprueba en forma colegiada, siempre que se acredite la prueba de daño. Hay algunos 
aprobados, pero muchos se han rechazado. De esta manera, cualquier ciudadano puede pedir la información en 
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el municipio de Querétaro y si éste quiere reservar la información deberá pedirlo a la CEIG.  Comenta que 
participaron 67 personas en el concurso de calaveritas y hoy se hace la premiación. Además está la entrega de 
premios al ensayo sobre transparencia y que ganó una queretana, con el tema de que debe haber dos órganos 
garantes de acceso a la información. (MR) 
 
Juan José Arreola y Tere Garay comentan que en el rancho La Muralla, la gente dice que los animalitos que 
hay, llevan como 5 días sin comer. Dicen que hay tigres y un león, búfalos, pavos reales, venados y jitafas. 
¿Cómo le hicieron para llevar todos estos animales sin que se notara? El cateo se hizo el martes y ya no 
encontraron a nadie, es decir: les avisaron. Dicen que había al menos 500 vaquillas, que se llevaron, al igual 
que los leones. Comenta la gente del pueblo, que quitaron un huerto frutal muy grande que convirtieron en 
pastizal. Lógicamente la gente sabía lo que pasaba y que eran narcos, pero para que hablar si llevaron progreso 
a la región, al contratar a mucha gente, cerca de cien personas. Había mucho dinero para mantener el rancho. 
Al parecer tenía razón Ignacio Loyola cuando dijo que si había narcos en Querétaro, es porque les gusta venir 
de descanso, porque hay tranquilidad… Ayer inició de manera formal el pocveso electoral federal; el Instituto 
Electoral de Querétaro apenas definió ayer su presupuesto y en los próximos días van a solicitad su registro 
local, el PVEM, Partido Social demócrata y el PT. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. Recibió la Universidad Autónoma de Querétaro, 42.5 mdp para la infraestructura académica del campus 
aeropuerto, dio a conocer el director de la máxima casa de estudios, Raúl Iturralde Olvera, quien  dijo que 
será en julio de 2009 cuando este centro operativo inicie operaciones. (MR) 
 
Se puso en marcha este jueves el segundo foro internacional de enfermería, Investigación de adicciones, que 
forma parte del programa Estilo de vida saludable de la Universidad Autónoma de Querétaro. La directora de la 
facultad de enfermería, maría Eugenia Peñalosa Servín, apuntó que se tratarán temas sobre las drogas lícitas 
e ilícitas. (MR) 
 
Cabeza. El SNTE sección XXIV, aún no ha recibido la Hummer, señaló la secretaria de educación Guadalupe 
Murguía Gutiérrez, quien aseguró que el producto de la venta de los boletos para la rifa,  mejorará las 
condiciones de 10 escuelas indígenas en el Estado. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Cabeza. La Comisión estatal de caminos pretende adelantar proyectos ejecutivos contemplados para el 2009; tal 
es el caso del inicio de 5 obras importantes, principalmente puentes, que tendrán una inversión de 250 mdp. La 
dependencia añadió que se concluirá antes de tiempo el distribuidor de Ezequiel Montes y la renivelación del 
50% de la red carretera del Estado. (MR) 
 
Cabeza. El incremento de hasta un 130% en el precio del asfalto, ha provocado que la carretera 100 en el tramo 
de Galeras-Bernal incrementara su costo de 7 a 10 mdp, informó el coordinador de la Comisión estatal de 
caminos, Santiago Martínez Montes, quien reveló que la administración estatal espera un donativo de 
PEMEX, por 15 mdp. (MR) 
 
Cabeza. Santiago Martínez Montes, director de la Comisión estatal de caminos, indicó que se adelantaran 
algunos proyectos para terminar los más importantes antes de que finalice el año, un programa contra cíclico 
para el que se ocuparán cerca de 300 o 400 mdp. (EL) 
  
Cabeza. En el marco de la apertura del centro integral de servicios de la CONAGUA, el director local, Sergio 
Loustanau apuntó que en este invierno se registrarán temperaturas bajo cero en las zonas altas de la región 
serrana y de municipios como Amealco y Huimilpan. Explicó que en la región centro del Estado, los termómetros 
llegarán a los cero grados. (MR) 
 
Con el objetivo de conocer las necesidades comunes y particulares de los 18 municipios, inició en la capital, el 
segundo encuentro de protección civil, en el que se espera la presencia de 50 elementos de esta corporación, 
indicó Gerardo Quirarte, director de gestión de emergencias en el Estado. (MR) 
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Se pretende fortalecer el sistema estatal de protección civil, a través de la comunicación entre los municipios y 
las instancias del Estado, así como trabajar en los protocolos de situaciones de emergencias, aseguró el director 
de gestión de emergencias, Gerardo Quirarte durante el segundo encuentro estatal de protección civil. (EL) 
 
Cabeza. Se ha reestablecido completamente el suministro de gas que fue suspendido este miércoles, debido al 
rompimiento de un ducto de la empresa Tractebel, que afectó a más de 6 mil 400 personas, a 80 comercios y a 
una empresa. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
Entre el 1 y el 2 de noviembre, más de 200 mil personas visitarán alguno de los 9 panteones del municipio 
capitalino, aseguró el secretario de servicios públicos municipales, Juan Alberto González Arce, quien apuntó 
que ya se hizo la limpieza y el mantenimiento necesario en los camposantos. (MR) 
 
Se esperan 200 mil personas, los días 1 y 2 de noviembre de visita por los 9 panteones del municipio de 
Querétaro, así lo informo Juan Alberto González Arce, secretario de servicios públicos municipales. (EL) 
 
Reporte en vivo desde el panteón del Cimatario. Hoy apenas se acomodan algunas personas para checar 
precios, pero el movimiento es mañana.  Hay ramos de cempasúchil desde 10 pesos. (MR) 
 
Cabeza. A partir de esta noche y hasta el domingo 2 de noviembre, el operativo antro con-sentido, se 
intensificará con el objetivo de evitar cualquier incidente en los centros nocturnos de la ciudad, según lo informó 
Jorge Luís Alarcón Neve, secretario de gobierno municipal. (EL) 
 
Presentan el proyecto de captación, tratamiento y aprovechamiento, del biogás en el relleno sanitario del 
municipio de Querétaro, con el cual se pretende generar ganancias de mínimo 9 millones de dólares, durante el 
periodo de concesión de 15 años, según datos de Juan Alberto González Arce, secretario de servicios 
públicos municipales. (EL) 
 
Cabeza. En las instalaciones del centro cívico, se llevó a cabo la presentación del proyecto de captación y 
tratamiento y aprovechamiento del biogás que generará el relleno sanitario, con la intención de conocer la 
metodología que se usará para implementar este plan de trabajo que comenzará operaciones a inicios del 
próximo año. (MR) 
 
Entrevista. Javier Vásquez Ibarra Regidor, coordinador del grupo parlamentario de acción nacional y 
presidente de la comisión de asuntos de la juventud y, Apolinar Villegas Arcos regidor sindico del PAN, 
comentan sobre la declaración de Manuel González Valle en el sentido de que para el próximo año no se va a 
incrementar el impuesto predial y que al mismo tiempo, se están haciendo una serie de ajustes en el 
presupuesto para el 2009, que no se va a modificar el presupuesto, se ahorrará en algunas cuestiones dentro 
del presupuesto, y un mejor ejercicio de los recursos públicos. La razón para que no aumente el predial es por el 
aumento de la canasta básica, en los granos, así como la crisis en estados unidos y que esto podría generar 
desempleo el año que entra en el país y municipio. Por eso que se pensó en no incrementar el predial para 
ayudar a las familias queretanas. El municipio de Querétaro se tiene que amarrar el cinturón, se van a tener 
algunos gastos que se eliminaran, en cuestión de viáticos, no se van a incrementar los sueldos de los primeros 
tres niveles, a lo mejor se incrementa los sueldos de algunos funcionarios de segundos y terceros niveles, pero 
mínimo sólo la inflación. Hay que ser claros en que no se van a hacer contrataciones nuevas para el siguiente 
año, lo que se quiere hacer es optimizar los recursos humanos, hacer más con lo que se tiene y analizar las 
áreas que tienen sobre carga de trabajo y las que están más desahogadas y que el personal se vaya a las áreas 
donde pueda haber un cuello de botella del trabajo. Lo que le gusta al ciudadano es haya resultados confiables, 
visibles y con ello el ejercicio del recursos debe ser trasparente, apegado a la formalidad y la transparencia que 
obliga la ley. (EL) 
 
EL presidente municipal Manuel González Valle, hizo entrega del parque La Loma en donde con una inversión 
de más de 5 millones 419 mp, se pretende beneficiar a 9 mil 545 habitantes de aquella zona. (EL) 
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Cabeza. Con una inversión superior a los 5 mdp, el presidente municipal de Querétaro, Manuel González 
Valle entregó el parque La Loma, en la delegación Félix Osores. (MR) 
 
En Corregidora, 132 elementos pertenecientes a la Secretaría de Seguridad Pública cuentan con  la licencia 
correspondiente para la portación de armas de fuego y se espera que dicha certificación la obtengan 68 policías 
más. (MR) 
 
Cabeza. El Instituto de la mujer de Corregidora implementó la conferencia denominada Qué plan con tu vida, 
donde se habló a los estudiantes de las escuelas secundarias de COBAQ y CEBETIS, sobre cómo prevenir la 
violencia en el noviazgo. (MR) 
 
Marcela Torres Peimbert, presidenta del sistema DIF estatal, entregó 2 de las 16 aulas cocina que se han 
construido en esta administración en el municipio de El Marqués, en conjunto con la presidenta del DIF 
municipal de aquel lugar Roció Maestre de Vega y el presidente municipal Enrique Vega Carriles. Para la 
construcción de dichas áreas se utilizaron 5 millones 639 mp. (EL)  
 
Cabeza. La dirección del Instituto de la juventud en el municipio de El Marqués, continuará fomentando 
proyectos como Nuestros orígenes, en el que a la fecha han participado 7 mil 200 alumnos y 16 escuelas de 
nivel secundaria y bachillerato. (MR) 
 
Cabeza. Se espera que el municipio de Huimilpan reciba un incremento para su presupuesto del 2009, cercano a 
los 14 mdp, con lo que llegaría así a los 100 mdp, indicó el edil José Lucio Fajardo Orta. (MR) 
 
En San Juan del Río las autoridades están listos para salvaguardar a los visitantes de los panteones este fin de 
semana y evitar que haya incidentes con fuegos artificiales. (MR) 
 
Cabeza. El gobernador Francisco Garrido entregó en los municipios de San Juan del Río y Colón, apoyos del 
programa Alianza contigo. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. Se ha incrementado en un 10% la ingesta de alcohol en el sector femenino de la entidad, de acuerdo a 
una encuesta aplicada entre mil 200 alumnos de la máxima casa de estudios de Querétaro, San Juan del Río, y 
Jalpan, se destaca esta situación, manifestó la secretaria de extensión universitaria, Aurora Zamora. El director 
del Hospital del ISSSTE, Mauricio Villa, apuntó que en los últimos 5 años se ha incrementado en un 15% el 
consumo de alcohol en el Estado. (MR) 
 
En Querétaro hay cerca de 400 empresas que generan desechos tóxicos. El delegado de la SEMARNAT, 
Gerardo Serrato Ángeles, dijo que esta dependencia ya cuenta con algunos registros para efecto de atender 
esta situación y puedan ajustarse estas empresas a las disposiciones y las normas que establece el gobierno 
federal. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Con la finalidad de dar certeza a la transparencia en la impartición de justicia, la Procuraduría General de 
Justicia realizó un examen de conocimientos a 135 ministerios públicos, reveló marco Antonio Alcaraz 
Ugalde, director del Instituto de capacitación de la dependencia. (MR) 
 
La alerta máxima continúa y Querétaro no está exento de que aparezcan propiedades del crimen organizado, 
pero no implica que la sociedad este insegura, aseguró el secretario de seguridad ciudadana, José Manuel 
Ogando. (EL) 
   
La PROFEPA no ha recibido ninguna notificación sobre el decomiso de animales exóticos que realizó el ejército 
mexicano en el municipio de San Juan del Río, en el Rancho que presuntamente es propiedad del colombiano 
Carlos Mauricio Kobeh Ortega, a quien se relaciona con los detenidos en una mansión ubicada en el desierto 
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de los leones. Arturo Eulogio Ortiz manifestó que en caso de que se les informe, acudirán a resguardar los 
ejemplares de cebras, jirafas, caballos, búfalos y avestruces, entre otros animales encontrados. (MR) 
 
La PROFEPA aún no tiene ninguna notificación oficial acerca del supuesto narco rancho, localizado en Galindo y 
confiscado por la SIEDO el pasado miércoles, según lo aseguró el delegado en Querétaro, Arturo Eulogio 
Ortiz Montes, quien además dijo que en caso de ser notificados, ellos serán los encargados del resguardo y la 
seguridad de los animales. (EL) 


